
 

 

CONSIGLIO D'AMMINISTRAZIONE 

VERBALE N. 3/2017 del 23 maggio 2017 

Il giorno 23 del mese di maggio dell’anno 2017, alle ore 11,00  in Frosinone, previa osservanza di 
tutte  le  formalità prescritte, presso  la  Sala  riunioni del Conservatorio  Statale di Musica  "Licinio  
Refice"  di  Frosinone,  si  è  riunito  il  Consiglio  di  Amministrazione  per  discutere  e  deliberare  sui 
seguenti punti all'Ordine del Giorno: 

 
• Approvazione verbale seduta precedente; 
• Comunicazione del Presidente; 
• Comunicazione del Direttore;  
• Personale  
• amministrativo e tecnico – rilevazione posizione a tempo determinato e posti da destinare  

alla mobilità per l’a.a. 2016/2018. Nota Ministeriale del 12 /05/2017, prot. n. 5866; 
• Varie ed eventuali. 

 
ll Presidente,  constatata  la  regolarità della Convocazione e  la presenza dei Consiglieri,  come da 
tabella che segue, dichiara il Consiglio validamente costituito. 

Nome e Cognome  Qualifica  Presente  Assente 

Domenico CELENZA  Presidente  X   

Alberto GIRALDI  Direttore  X   

Giampiero BERNARDINI  Consigliere, docente  X   

Domenico PIMPINELLA  Consigliere,  

Rappresentante MIUR 

X   

Enrica DE FEO  Consigliere,  

Rappresentante della 
Consulta degli Studenti 

X   

 

Constatata la presenza del numero legale dei Consiglieri, il Presidente dichiara aperta la seduta e 
affida l’incarico di verbalizzare al Direttore Amministrativo, dott. Maurizio Narducci. 

Punti all’ordine del giorno: 

 
 



O.d.g. n. 1 ‐ Approvazione verbale seduta precedente. 
 
In merito al punto 1) dell’ordine del giorno, si da  lettura del verbale della seduta precedente. Al 
riguardo  il  Direttore  fa  presente  che  avendo  preso  visione  del  verbale  del  Consiglio  di 
Amministrazione n.  4  del  29  ottobre  2015,  ed  essendosi  personalmente  accertato  che  "[...]  nel 
verbale "de quo" è riportata una semplice informazione del Presidente sulla necessità di aprire la 
partita  IVA  [...]"  e  non  una  delibera,  chiede  di  eliminare  dal  verbale n.  2  del  29  aprile  2017, 
nell’ordine del giorno delle Comunicazioni del Presidente ogni riferimento a detta questione, dato 
che si è evidentemente trattato di un errore materiale, mentre si riserva di proseguire  l'iter che 
dovrà  portare  all'apertura  della  stessa  Partita  IVA,  come  già  concordato  con  lo  stesso                  
Dott. Narducci. Il Consiglio d’accordo con la richiesta del Direttore, approva il verbale del Consiglio 
di Amministrazione della seduta del 29 aprile 2017, rimuovendo dal verbale  la suddetta  frase “Il 
Presidente e  il Direttore chiedono delucidazioni in merito alla mancata apertura della Partita IVA, 
deliberata in data 29 ottobre 2015 e attualmente preclusiva della fruizione del "Bonus Docenti" di 
cui avrebbero potuto beneficiare i docenti del Conservatorio”. 
 
O.d.g. n. 2 – Comunicazione del Presidente.  
 
Il  Presidente  in  attesa  di  una  relazione  di  risposta  alle  comunicazioni  fatte  dal  Presidente  alla 
Direzione  amministrativa  del  Conservatorio,  invita  il  Direttore  amministrativo  ad  un  migliore 
rapporto di collaborazione con il personale assistente del Conservatorio in quanto gli sono giunte 
da  parte  di  alcuni  assistenti  delle  lamentele.  Il  Direttore  amministrativo  chiede  nello  specifico 
quale siano state le lamentele per poter capire dove abbia mancato. Il Presidente invita a riguardo 
il Direttore a verificare in tal senso.  

In  merito  alle  possibile  date  di  convocazione  del  Consiglio  di  Amministrazione,  il  consigliere 
Pimpinella  chiede  se  si può  procedere  ad  una  calendarizzazione  delle  stesse.  Si  da mandato  al 
Direttore  amministrativo  di  inviare  i  documenti  relativi  ai  punti  all’ordine  del  giorno  almeno  5 
giorni prima della convocazione, laddove ciò sia possibile. 
 
O.d.g. n. 3 Comunicazione del Direttore. 
 
Il Direttore di concerto con il Presidente, a seguito delle disposizioni dettate dalle legge di bilancio 
2017 che al comma 267 dispone che le Istituzioni statali dell’Alta formazione artistica, musicale e 
coreutica, adeguano i propri regolamenti in materia di contribuzione studentesca alle disposizioni 
dei commi da 252 a 266 che prevedono  il pagamento del contributo sulla base di  fasce reddito, 
propongono  di  nominare  una  commissione  formata  da  docenti,  studenti  e  personale 
amministrativo con il compito di rivedere il regolamento sulla contribuzione studentesca la quale 
dovrà entro il 15 giugno 2017 terminare i lavori  di redazione del nuovo regolamento, fissando la 
nuovo scadenza del pagamento della prima rata del contributo didattico entro il 31 luglio al fine di 
consentire una programmazione compiuta dell’attività didattica. 
 
Il Direttore informa il Consiglio della richiesta pervenuta dalla prof.ssa Chiara Tiboni, in merito alla 
partecipazioni al concerto al Teatro dasFiguras di Faro in Portogallo su invito del Prof. Joao Janeiro 
del Conservatorio di Castelo Branco e  in collaborazione con  l’associazione CONCERTO  IBÉRICO – 
ORQUESTRA  BARROCA  di  Lisbona,  in  occasione  della  rappresentazione  dell’Opera  di  Claudio 
Monteverdi “L’incoronazione di Poppea” dal 20 al 23 giugno 2017.  



L’organizzazione  Portoghese  si  farà  carico  delle  spese  di  vitto,  alloggio  e  trasporto  locale  per  i 
nostri  docenti  Paola  Ghigo,  Chiara  Tiboninonchè  dei  nostri  allievi  del  corso  di Musica  Antica: 
Giorgia  Bruno,  Giorgia  Sorichetti,  Ilaria  Mandas,  Martina  Tardi,  Miriam  Trevisan,  Giuseppina 
Raspaglio, Micaela Barrilla, Antonello Dorigo, Giuliano Bonelli e Giuseppe Pestillo.  Le  spese non 
coperte sono quelle relative ai voli Roma‐Lisbona, che ammonterebbero complessivamente a circa 
2.000,00 euro. 

Il Consiglio di Amministrazione, 
‐ Vista la richiesta di partecipazione presentata dalla prof.ssa Chiara Tiboni; 
‐ Sentito il Direttore; 
‐Visto il bilancio di previsione e.f. 2017; 
 
            Delibera 
di autorizzare la spesa per il volo Roma/Lisbona necessaria per la partecipazione dei docenti Paola 
Ghigo e Chiara Tiboni, nonché per gli studenti in premessa riportati, frequentanti il corso di musica 
antica, per un ammontare massimo di € 2.000,00.  La  spesa  sarà  imputata all’u.p.b. delle uscite 
1.2.1.3.. 

O.d.g. n. 4 ‐ Personale  amministrativo e tecnico – rilevazione posizione a tempo determinato e 
posti da destinare  alla mobilità per l’a.a. 2016/2018. Nota Ministeriale del 12 /05/2017, prot. n. 
5866. 
 

Il  dott.  Narducci  informa  che  l'organico  attuale  del  personale  t.a.,  come  da  decreto 
interministeriale n. 684 del 22 gennaio 2014,  registrato alla Corte dei Conti  il 03.04.2014,  foglio 
411, è di n. 24 coadiutori, n. 8 assistenti, n. 1 direttore di ragioneria, n. 1 direttore amministrativo. 
Dà  lettura  ai presenti della nota del MIUR  ‐ Dipartimento per  la  formazione  superiore e per  la 
ricerca, prot. n. 5866 del 12.05.2017  avente  ad oggetto  "Personale   amministrativo  e  tecnico – 
rilevazione posizione a tempo determinato e posti da destinare  alla mobilità per l’a.a. 2016/2018. 
Nota Ministeriale  del  12  /05/2017,  prot.  n.  5866”.  In  riferimento  alla  comunicazione  dei  posti 
disponibili per  le suddette operazioni, sottopone al Consiglio d'Amministrazione di mantenere  in 
servizio, anche per l'a.a. 2017/2018, gli assistenti GEMMA Chiara, assunta a tempo determinato su 
posto  vacante, e CATALLO Gabriele, assunto a  tempo determinato  su posto disponibile e per  il 
quale si è in attesa di Decreto Interministeriale definitivo di variazione d'organico. 

Il Direttore chiede al Consiglio d'Amministrazione di confermare, anche per l'a.a. 2017/2018, i due 
coadiutori CIARAMELLA Roberta e CASCHERA Maria Domenica alla luce del lodevole servizio svolto 
fino ad oggi e  tenuto conto che alla data del 31 ottobre 2017 avranno maturato un’anzianità di 
servizio rispettivamente pari a anni 2 mesi 8 giorni 29 per CIARAMELLA Roberta e anni 2 mesi 2 e 
giorni 7 per CASCHERA Maria Domenica. 

Il Consiglio d'Amministrazione: 

VISTO il D.Lgs. 30 marzo 2001, n. 165 e s.m.i.; 

VISTO l'art. 7, comma 6 lett. "d" del D.P.R. del 28 febbraio 2003, n. 132; 

VISTO l'accordo nazionale sottoscritto tra la Direzione Generale del MIUR‐AFAM con le OO.SS. il 20 
luglio 2010; 

VISTA la nostra richiesta di conversione d'organico definitiva del 17.06.2014, deliberazione n. 180; 



VISTA la nota MIUR ‐ Dipartimento per la formazione superiore e per la ricerca, prot. n. 5866 del 
12.05.2017  avente  ad  oggetto  "Personale  amministrativo  e  tecnico  –  rilevazione  posizione  a 
tempo determinato e posti da destinare alla mobilità per  l’a.a. 2016/2018. Nota Ministeriale del 
12 /05/2017, prot. n. 5866”; 

SENTITO il Presidente; 

SENTITO il Direttore; 

SENTITO il Direttore Amministrativo; 

CONSIDERATO che attualmente l'organico del personale Assistente del Conservatorio è di 8 unità, 
di cui n. 1 vacante; 

Delibera n. 100 

1) di rendere indisponibile, per la mobilità a.a. 2016/2017, n. 1 posto vacante di Assistente. 

2) di rendere di nuovo indisponibile, ai fini della mobilità, n. 3 posti vacanti di Coadiutore. 

3) di chiedere  l'autorizzazione ad assumere sul posto di coadiutore, con orario part‐time (22 ore 
settimanali), che residua dalla conversione di cui alla delibera n. 180 del 17.06.2014. 

 
O.d.g. n. 5 Varie ed eventuali. 
 
Il Presidente informa il Consiglio in merito alla richiesta della prof.ssa Lucia Di Cecca del 18 maggio 
2015  la  quale  chiede  di  potere  essere  autorizzata  a  partecipare  al  Convegno  “Prospettive  per 
l’Afam”  che  si  terra  a  Milano  presso  il  Conservatorio  “Giuseppe  Verdi”  e  congiuntamente  il 
rimborso  per  le  spese  di  viaggio.  II  Presidente  ritiene  che  si  possa  autorizzare  la  docente  alla 
partecipazione di detto convegno tenuto conto che  la stessa è anche coordinatrice Erasmus, ma 
che spetti al Direttore valutare se ci sono le condizioni per autorizzare la docente a partecipare al 
convegno. Il Direttore ritiene che debba essere fatto un regolamento all'uopo. Il Consiglio alla luce 
di  quanto  sopra  da  mandato  al  Direttore  di  predisporre  un  regolamento  sulle  missioni  del 
personale del Conservatorio. 
 
Il Presidente, nelle more della nomina del nuovo RUP a seguito delle dimissioni del RUP uscente 
per  i  lavori  di  ristrutturazione  per  la  realizzazione  della  mensa  e  della  biblioteca,  per  la 
sistemazione  del  chiostro  e  per  opere  esterne  del  Conservatorio  chiede  alla  Direzione 
Amministrativa di predisporre una relazione sullo stato del progetto. 
 
La seduta si chiude alle ore 13,00. 
 

 Il Segretario verbalizzante 

   F.to Dr Maurizio Narducci 

                           Il Presidente 

               F.to  Prof. Domenico Celenza 

 


